



RÉGION ACADÉMIQUE MAYOTTE

Liberté
Égalité
Fraternité

Mesdames, Messieurs les parents d'élèves,

Les vacances scolaires ont été jalonnées dès leur début par le passage du cyclone Chido et à la fin par la tempête Dikeledi. Ces deux événements climatiques ont impacté durement notre territoire qu'il s'agisse des habitats privés comme des bâtiments publics, ayant des effets qui vont au-delà des dégâts matériels.

Je souhaite que chacun de vous trouve une solution de réparation, de relogement si nécessaire et en profite pour vous adresser tous mes vœux pour cette nouvelle année qui donnera des perspectives encore plus ambitieuses pour chacun.

Concernant l'éducation nationale nous travaillons depuis le 14 décembre d'arrache-pied avec l'aide de l'ensemble des services de l'Etat et des renforts nationaux pour sécuriser et réhabiliter au mieux nos établissements scolaires afin d'avoir la capacité d'accueil la plus large possible. Nous avons également été soutenus et aidés par bon nombre de parents et je tenais à vous en remercier.

Au regard de la chronologie des événements, Madame la Première Ministre, Ministre de l'éducation nationale de l'enseignement supérieur et de la recherche a décalé **la rentrée des élèves à partir du lundi 27 janvier prochain.**

Comme évoqué, l'impact sur les écoles nécessite quelques fermetures dans quelques communes et diminuera notre capacité d'accueil dans certains collèges ou lycées, **mais nous accueillerons tous les élèves.**

Avec cette contrainte nous nous sommes fixés plusieurs exigences :

1) La sécurisation des locaux avec notamment des enceintes extérieures relevées pour protéger et diminuer les risques à l'intérieur pour les personnels et les élèves.

Pour permettre cela des équipes de prévention sont passées dans chaque établissement afin d'en définir les contours et neutraliser les classes qui pourraient être dangereuses. Plus encore, Madame la Première Ministre a permis le recrutement de 300 personnels (contrats PEC) supplémentaires pour accompagner à la sécurisation des écoles primaires ainsi qu'au recrutement de 66 agents « équipe mobile de sécurité » pour les établissements du 2nd degré.

2) L'accueil de tous les élèves avec des modalités adaptées à chaque école et établissement sans réduire l'exigence de qualité sur les contenus d'enseignement et pour l'apprentissage des élèves.

Dans cet esprit **la semaine du 27 janvier sera une rentrée progressive**, essentiellement par niveau de classe afin de monter en puissance la semaine du 3 février. Cette première semaine sera l'occasion d'accueillir chaque élève. Des accueils adaptés en classe et une cellule d'écoute ont été mis en place. Les enseignants massivement présents ont reçu cette semaine de rentrée administrative une formation spécifique pour faciliter cet accueil et ils ont travaillé en équipes aux adaptations nécessaires en lien avec les inspecteurs et équipes de direction.

- Les adaptations se feront parfois sous la forme de relocalisation et rotations, enrichies par des ressources visant à assurer une continuité pédagogique optimale.
- Dans ce cadre, chaque école du 1^{er} degré bénéficiera d'un accès aux ressources du CNED que les enseignants pourront mobiliser en cas de besoin. Il en sera de même pour les enseignants du 2nd degré qui, en fonction des disciplines, pourront les utiliser en classe avec leurs élèves. Les enseignants garderont la main sur les évaluations.
- Un dispositif d'aide aux devoirs via une plate-forme pédagogique sera ouvert à partir du 3 février pour tous les élèves de terminale ainsi qu'un accompagnement à Parcoursup.
- Un kit de fournitures scolaires sera fourni aux élèves
- Des cours LUMNI sont diffusés sur Mayotte 1^{er} depuis le 13 janvier et l'accès aux ressources de l'ENT « Educonnect » est total.
- Une articulation avec le périscolaire pour compléter l'offre d'apprentissage est par ailleurs proposée au titre de la continuité éducative en lien avec les communes, la DRAJES et le secteur associatif.

Je mesure pleinement la complexité de la situation. Avec tous les enseignants et personnels nous l'améliorons chaque jour pour offrir à vos enfants les conditions les meilleurs possibles d'un retour à la scolarisation.

C'est pourquoi je voulais vous assurer de mon plein engagement et de celui de l'ensemble des personnels de l'académie pour réussir cette « nouvelle rentrée » mais c'est bien tous ensemble que nous nous mobilisons pour redémarrer afin d'accompagner vos enfants vers la réussite qu'ils méritent.

Bien chaleureusement.

Mamoudzou le 23 Janvier 2025

Jacques MIKULOVIC
Recteur de l'académie de Mayotte